

ROQUETAS DE MAR

Denuncian la expulsión de su hijo con 'Down' de una escuela de verano

Asalsido llevará el caso a la Fiscalía y la empresa dice que no puede garantizar la seguridad del niño

MIGUEL CABRERA

Una familia de Roquetas de Mar ha denunciado la "discriminación" sufrida por su hijo de seis años al haber sido "expulsado" de una escuela de verano en El Parador "porque tiene síndrome de Down".

Los padres están convencidos de que esta es la única explicación de que no se le haya permitido continuar en el centro, aunque la empresa que gestiona la escuela, Factor Deporte, mantiene que con los medios de que dispone no puede atender ni garantizar la seguridad del niño porque, a su entender, "requiere de un monitor que le acompañe constantemente para facilitar la comunicación, el control y atención durante la escuela, ya que no sigue al resto del grupo en ninguno de los niveles".

"El lunes llevamos a nuestro hijo al centro a primera hora de la mañana, pero minutos después nos llamaron para que lo recogiéramos porque no podían hacerse cargo de él. A su entender, necesita una atención especial, por lo que nos dijeron que si queríamos que siguiera en esta escuela debería



El niño había participado en la misma escuela de verano el año pasado. EUROPA PRESS

contar con un monitor dedicado a él, lo que nos costaría 250 euros a la semana (el precio del resto de alumnos es de 45 euros por semana), es decir 1.000 al mes, o bien que le acompañara un adulto", dice José Alonso, el padre del menor.

Los padres están en total desacuerdo con las razones ofrecidas por la empresa. En primer lugar porque no entienden que mantengan esta postura después de que

el año pasado su hijo pasara todo el verano en esta misma escuela de verano. Y en segundo lugar no comprenden que esta escuela afirma que el pequeño necesita de un monitor casi en exclusivo para él cuando durante todo el año acude a un colegio público, no a un centro especial, en el que convive con otros 24 niños con total normalidad, sin que necesite ningún cuidado muy especial. Y además, después

de que no se le haya permitido volver a esta escuela, el niño se encuentra ya integrado plenamente y sin ningún problema en otra.

Denuncia a Fiscalía Esta situación y estos argumentos han sido comunicados por la familia a la Asociación Almeriense para el Síndrome de Down (Asalsido), que de hecho va a informar de "este claro caso de discriminación" a la Fiscalía, aun-

"NO ES UNA PROHIBICIÓN, SON LA NORMAS"

Los padres han informado de que la empresa mantiene que nunca ha prohibido participar a su hijo en el centro, sino que, "simplemente, hay unas normas, que se deben cumplir". Según la empresa, "el niño requiere una atención especial constante y en momentos incluso una atención totalmente individualizada, que provoca que el monitor deje al resto de niños y se genera una situación de inseguridad y descontrol".

que pueda tener el caso, nosotros estamos convencidos de que es un evidente caso de discriminación", dice Francisco Navarro, gerente de Asalsido. Para él, resulta "grotesco" que sigan produciéndose estos casos: "No puede ser que estemos luchando por la inclusión y esforzándonos, para que de pronto vuelvan a darnos con la puerta en las narices, y menos a un niño de seis años con una discapacidad".

A Navarro también le parece un sinsentido que la escuela argumente que con los medios actuales no puede atender al pequeño. "Es lógico que si tienes una discapacidad física no vas a ir a un campamento que prepare maratones, pero no es de recibo que un niño con Down no pueda participar en un campamento de verano", argumenta.

Los padres han presentado una queja a la empresa que aún no ha sido respondida. Este periódico se ha puesto en contacto con ella, aunque tampoco ha contestado de momento. "Llegaremos donde tengamos que llegar", exclama José Alonso, porque lo que si tiene muy claro es que no puede permitir que su hijo sea discriminado de una forma tan cruel".

Los padres han presentado una queja a la empresa que aún no ha sido respondida. Este periódico se ha puesto en contacto con ella, aunque tampoco ha contestado de momento. "Llegaremos donde tengamos que llegar", exclama José Alonso, porque lo que si tiene muy claro es que no puede permitir que su hijo sea discriminado de una forma tan cruel".

MOJÁCAR

La Junta investiga un brote vírico en un hotel

De momento los rastreadores han confirmado 14 casos en el establecimiento

M. CABRERA

La Junta de Andalucía, a través de Salud Pública, está investigando un posible brote de norovirus que ha afectado ya al menos a 14 personas de un hotel de Mojácar, según ha informado la Delegación provincial de Salud, que no descarta que puedan au-

mentar los contagiados en las próximas horas o días.

Hasta el momento, todos los afectados que han sido entrevistados por personal de Epidemiología del Área de Gestión Sanitaria Norte de Almería presentan síntomas leves, la mayoría en forma de vómitos y dolencias gastrointestinales, como diarreas. "Estos virus son relativamente frecuentes en verano, especialmente en zonas turísticas", explican desde Salud. Los síntomas detectados llevan a los

expertos a descartar que se trate de una intoxicación alimentaria grave, como podían temer algunos de los afectados, y esperan que el problema de salud no vaya a mucho más.

La mayoría de los afectados son turistas que se encontraban en un conocido hotel de Mojácar. Uno de ellos, con el que se ha puesto en contacto este periódico, es Miguel, un madrileño que pasa en él sus vacaciones junto a su mujer y sus dos hijos. Este lunes comenzó

a sufrir vómitos el hijo mayor, de dos años y medio, y después se ha visto afectada toda la familia salvo el hijo pequeño, de solo unos meses de edad.

En mal estado "El mayor ha estado muy mal, y por fin este miércoles hemos tenido que ir al médico, que nos ha dicho que están llegando muchos pacientes con los mismos síntomas de este hotel", afirma. De hecho, junto a él, en la sala de espera había otras dos familias alojadas en el mismo establecimiento con hijos con los mismos síntomas.

Es más, Miguel asegura haber hablado con al menos otras cinco familias del hotel que tenían también a los hijos con vómitos y diarrea.

Los afectados, en su mayor parte niños, presentan cuadros de vómitos y diarreas

La Delegación de Salud descarta que se trate de una intoxicación alimentaria grave

"Ayer mismo en el comedor pasaron dos niños vomitando al lado nuestro", asegura. Todo ello le ha llevado a volver a Madrid sin disfrutar los tres días que le quedaban en Mojácar, como al parecer habrían hecho otras familias.

Este periódico se ha puesto en contacto con el hotel, que de momento no ha ofrecido más explicación que asegurar que "al parecer se ha extendido un virus por esta zona de Almería".

La infección por norovirus, que es altamente contagioso, puede causar vómitos y diarrea graves y repentinos. Se suele propagar a través de alimentos o agua que que se contaminan durante la preparación o a través de superficies contaminadas.

ALMERÍA



Una sesión clínica de la Unidad de Dermatología del Hospital Universitario Torrecárdenas.

Torrecárdenas diagnostica mil cánceres de piel al año que precisan de una cirugía

● En seis años se han operado 5.135 tumores cutáneos, según un estudio de Dermatología

M. J. Uroz

Aunque no se recoge habitualmente en los registros oficiales de cáncer, el cáncer de piel es en realidad el más frecuente de todos en nuestro medio. Es relativamente sencillo de diagnosticar por los dermatólogos y, puesto que es visible desde su inicio, permite tratamientos precoces y exitosos en la inmensa mayoría de los pacientes. La Unidad de Dermatología del Hospital Universitario Torrecárdenas, en colaboración con la Unidad de Anatomía Patológica, lleva desde el año 2015 haciendo seguimiento estrecho del número de estos tumores que son intervenidos en el hospital almeriense.

La lista real sería aún mayor puesto que no todos se operan, ya



Prueba realizada en la consulta de Dermatología a una paciente.

que hoy día existen tratamientos exitosos para casos concretos, con cremas que se aplican tópicamente, criocirugía, o terapia fotodinámica. Algunos casos son también intervenidos por Cirugía Máxilo-facial y esos tampoco se incluyen en este estudio. En este sentido, los especialistas que han partici-

pado en el estudio advierten que "si consideráramos todos ellos, la incidencia aumentaría considerablemente".

En el periodo estudiado, desde el año 2015 al 2021, fueron intervenidos quirúrgicamente por Dermatología del Hospital Universitario Torrecárdenas un total

M^a Mercedes Alcalde Alonso
Directora de Dermatología



"La pandemia frenó el número de casos y ahora la incidencia ha vuelto a incrementarse"

de 5.135 tumores cutáneos. La Inmensa mayoría de ellos (3.659) Carcinomas Basocelulares, seguidos de 1.218 Carcinomas Epidermoides y 258 melanomas. Según los datos facilitados por la propia Unidad de Dermatología, por años, la frecuencia fue aumentando hasta el 2019 en que se llegó a prácticamente 1.000 cánceres (967) anuales. Durante la pandemia, la que ha sido directora de la Unidad, María Mercedes Alcalde Alonso (recientemente jubilada), señala que "disminuyó considerablemente porque los pacientes, en general personas mayores, dejaron de consultar. Actualmente están volviendo a subir las incidencias desatándose todo lo que había quedado oculto durante estos años".

Alcalde Alonso señala que "es importante, por tanto, tener en cuenta que se trata de una patología muy frecuente en nuestro medio (más de 1000 casos anuales si se consideran los que no es necesario tratar quirúrgicamente), y que al ser visible permite un diagnóstico y tratamiento precoz por el especialista que evite llegar a carcinomas avanzados de mucho más difícil manejo". La dermatóloga, recueta asimismo la importancia de la prevención no exponiéndose al sol a las horas centrales del día y utilizando protectores solares en forma de cremas, sin olvidar el uso de los textiles, los sombreros y las gafas de sol.

La UAL y MECA presentan las exposiciones Phantasia Almería

R. L.

Bajo la dirección general de Fernando Barrionuevo y Rosa Muñoz Bustamante y los comisariados de Pedro Osakar, Asunción Lozano, Mar Garrido y Orestes González, Meca Mediterráneo Centro Artístico, en colaboración con el Vicerrectorado de Comunicación y Extensión Universitaria de la Universidad de Almería presentan por cuarto año consecutivo tres grandes proyectos expositivos que se enmarcan dentro de las exposiciones que organiza PhotoEspaña coincidiendo con su 25 aniversario. Dentro de la sección oficial de PhotoEspaña 2022 y bajo el título general PHANTASIA, se ofrece una recopilación de obras de una selección de 9 artistas que cuentan con un amplio recorrido profesional de ámbito nacional e internacional y que nos introducen en nuevos mundos que nos van a desvelar unas realidades inéditas con la visión única y original de los autores.

"Una exposición se va a celebrar una en Nueva York a principios de septiembre y las otras dos exposiciones aquí en la sede que tiene Meca en Almería. El Vicerrectorado de Comunicación y Extensión Universitaria tiene entre sus objetivos colaborar con instituciones culturales que promuevan proyectos culturales en la provincia, en nuestra ciudad y este proyecto es un ejemplo de esta colaboración. Creo que es una oportunidad que no se puede olvidar y animo a todos a que en septiembre visiten en estas exposiciones en Almería, y en Nueva York, si pueden", señaló María de Mar Ruiz, vicerrectora de Comunicación y Extensión Universitaria.

FAAM cuida la alimentación de personas mayores en riesgo de vulnerabilidad social

R. L.

La Federación Almeriense de Asociaciones de Personas con Discapacidad (FAAM) ha suministrado diariamente menús equilibrados a un total de 45 almerienses que por diversas circunstancias se encuentran en situación de vulnerabilidad social, 25 han sido hombres y 20 mujeres.

La iniciativa que FAAM desarrolla desde el año 2014 ha proporcionado durante ocho meses, de diciembre de 2021 a julio de 2022, las principales comidas del día a personas menores de 65 años tanto de la provincia. Beneficiarios todos ellos derivados por los servicios sociales comunitarios, concretamente 40 familias de la capital y 5 de El Ejido para los que la

alimentación diaria supone una dificultad añadida a su situación y a quienes este proyecto ha ayudado que no se incrementen los factores de riesgo social.

El principal objetivo del programa ha sido evitar un empeoramiento de la salud de los participantes proporcionando para ello una alimentación completa desde el punto de vista nutricional. En



Una beneficiaria del programa.

este sentido las personas y familias beneficiarias han experimentado una notable mejora de su situación ya que además de la alimentación han recibido otros recursos sociales de manera coordinada.

La alimentación es un pilar importante en la entidad no sólo por el número de personas a las que atienden desde el punto de vista nutricional, sino por la labor de prevención que realizan mediante el fomento de una alimentación equilibrada. Uno de los servicios de FAAM, En Esencia catering, ha sido el encargado de elaborar y repartir las comidas.

Menores en riesgo de exclusión social participan en la escuela de verano

● Una treintena, de edades entre 3 y 12 años, recibe atención y formación y tres comidas diarias

Redacción

El alcalde de Vícar, Antonio Bonilla, el delegado de la Consejería de Igualdad, Rafael Ángel Pasamontes, y el presidente de la Federación Almeriense de Asociaciones de Personas con Discapacidad, Valentín Sola, han visitado las instalaciones del CEIP 'Virgen de la Paz' de La Puebla de Vícar, que acogen desde el pasado 11 de julio la celebración de una Escuela de Verano, dentro del marco de Solidaridad y Garantía Alimentaria de Andalucía.

Esta escuela permite proporcionar tres comidas diarias a menores de entre 3 y 12 años residentes en zona Eracís que formen parte de familias en situación o riesgo de exclusión social. Actualmente, están ocupadas las 35 plazas ofertadas, habiéndose dado de alta a 5 de los menores inscritos en la lista de espera. Esta actividad reporta beneficios en este colectivo tan sensible y el deseo es que la experiencia tenga continuidad en el futuro.

Semanalmente, desde el equipo Eracís se realiza un seguimiento con la monitora-coordinadora de esta escuela de verano para revisar el listado de participantes y suplir bajas, resolver incidencias y hacer seguimiento de esta actuación, que cuenta con distintas acciones complementarias de carácter socioeducativo y de hábitos saludables además de con un servicio de transporte para facilitar el acceso de los menores.

Ayuntamiento de Vícar, Delegación y la FAAM visitan las aulas y supervisan su actividad

Con salida desde las cocheras de las empresas de autocares, este servicio de transporte está funcionando correctamente, habiéndose establecido las siguientes paradas: 1.- Pozo San Manuel; 2.- Tienda de Yegua Verde; 3.- La Gangosa; Bulevar de Vícar Rotonda de la Mujer; 4.- Las Cabañuelas; Bulevar de Vícar Rotonda 2005; 5.- Las Cabañuelas Venta Gutiérrez; Bulevar de Vícar Rotonda Bailarines y llegada al CEIP Virgen de la Paz.



La actividad de la Escuela de Verano reporta beneficios a este colectivo en forma de hábito saludables

FOTOS: DIARIO DE ALMERÍA



La FAAM estuvo representada en la visita por su presidente Valentín Sola.

"Con esta escuela de verano se promueve una oferta de ocio estival alternativo para familias que no disponen de estos recursos. Además, se facilita el acceso a la misma a través de una ruta de autocar y se favorece la conciliación con la vida laboral de aquellas madres y padres que trabajan durante el verano y no tienen con quién dejar a sus hijos" ha valorado Antonio Bonilla, alcalde de los vicarios/as.

Las rutinas diarias de los menores participantes se inician a las 09:00 horas de la mañana, antes de entrar a clase, con el saludo y un taller de buenos días que ayuda a crear un vínculo más cercano y fomenta las habilidades de cortesía y no discriminación. Una vez en el aula da inicio la asamblea en la que trabajan la fecha y, a través de una dinámica, conocen el menú que comerán ese día indicándoles por qué ali-

Iniciativa municipal aprobada en Junta de Gobierno

El Plan Local de Inclusión Sociales una iniciativa del Ayuntamiento de Vícar dentro de la 'Estrategia Regional Andaluza para la Cohesión e Inclusión Social - Intervención en Zonas Desfavorecidas', cofinanciada por Fondo Social Europeo en un 80%, y por la Consejería de Políticas Sociales de la Junta de Andalucía, en el 20% restante. Cuatro son las entidades del tercer sector integrantes en Vícar: Movimiento por la Paz, Inserta Andalucía, Asociación Engloba y Asociación Innova Almería. Para formar parte de la red de entidades y agentes que trabajan por la inclusión social en Vícar se puede hacer en el email dparramo@vicar.es.

mentos están compuesto, sus propiedades y beneficios. Después, se trabajan los hábitos de higiene y se reparte el desayuno. Esta misma acción se repite a la hora del almuerzo.

Antes y después del recreo tiene lugar un taller de carácter socioeducativo y aprendizaje lúdico. El trabajo se realiza por equipos y a través de diversos espacios: el rincón de cálculo donde trabajan los conceptos matemá-

tics; el rincón del lenguaje con actividades relacionadas con la formación de palabras o la creación de historias; el rincón del juego que combina juegos simbólicos como los de los oficios o de mesa; el rincón del arte desde el que crear pequeñas manualidades que favorezcan la destreza manual y despierte la creatividad de cada chico y chica; y adicionalmente, los rincones de la calma y el rincón tecnológico donde trabajar otra competencias.

Todas las actividades procuran el contacto de todos con todos integrando a aquellos alumnos que puedan tener necesidades específicas de apoyo educativo a través de un programa de tutores o referentes, donde el resto del alumnado ejecuta el rol de "apoyo" para aquellos que lo necesitan, ya sea en actividades manipulativas o cognitivas. Se fomentan la adquisición de hábitos saludables y rutinas dando importancia a la higiene, el descanso, el consumo de tecnología, el deporte o la alimentación.

Gracias a la iniciativa de Inserta Andalucía, entidad integrante de la Eracís Vícar, que ha puesto en marcha el curso de formación específica de ocio y tiempo libre avanzado" una joven vicaria con diversidad funcional y participante en el programa Eracís, va a tener la oportunidad de realizar sus prácticas profesionales en esta escuela de verano.

EL EJIDO

La Escuela de Verano para niños con TEA celebra su cuarto aniversario

● Se trata de una escuela con intervención terapéutica que está en funcionamiento desde el 5 de julio hasta el 19 de agosto

R. L.

El municipio de El Ejido ha vuelto a ser la sede, por cuarto año, de la Escuela de Verano con Intervención Terapéutica para niños con Trastorno del Espectro Autista (TEA) que pone en marcha la Asociación Neuralba Contigo y que se está impartiendo en las instalaciones de la Escuela de Educación Infantil Gabriela Mistral.

El alcalde de El Ejido, Francisco Góngora, visitó ayer el espacio junto a la edil de Servicios Sociales, Delia Mira, y quiso felicitar al equipo de profesionales "por el magnífico trabajo" que desarrollan con esta importante iniciativa cuyo objetivo es mantener "el aprendizaje de los menores también durante los meses de verano con terapias que trabajan aspectos fundamentales en cuanto al fomento y refuerzo de su autonomía y que mejoran su calidad de vida, además de convertirse en un tiempo de respiro para las familias".

"Los talleres que desarrollan en el marco de esta escuela de verano les enriquecen a ellos y también a sus familias", entiende el regidor ejidense.

Durante estos dos meses, los monitores, entre voluntarios y profesionales, atienden a cada alumno en función de sus necesi-

dades específicas. La Escuela cuenta con un horario de nueve de la mañana a dos de la tarde, donde se atiende a un total de 30 niños de entre 2 y 17 años, desde el 5 de julio y hasta el 19 de agosto. Para ello cuenta con un equipo especializado y con gran conocimiento en valoración e intervención terapéutica para TEA, compuesto por logopedas, psicólogos o terapeutas ocupacionales.

La responsable de la Asociación, Nazaret Fernández, explica que "la finalidad es que los meses estivales no supongan un retroceso en las destrezas adquiridas durante todo el año por los niños".

Se trabaja de manera individualizada con cada usuario para reforzar los objetivos terapéuticos y en grupo para mejorar las habilidades sociales. Además, se desarrollan actividades tanto en sala como talleres de manualidades, cocina, musicoterapia, deporte adaptado, psicomotricidad y autonomía, como al aire libre siempre de forma muy adaptada para que los niños estén lo más cómodos posible. En esta línea todos los viernes se organizan excursiones con salidas al aire libre para trabajar la inclusión en otros entornos y como fiesta de fin de curso se realizará una excursión al parque acuático *Mario Park* que servirá de



El alcalde se interesa por una de las sesiones.



Visita de Góngora y Mira.

jornada de convivencia entre usuarios y familiares.

De igual modo, la IV Escuela de Verano busca mantener la estructura que necesitan estos niños para su adecuado aprendizaje curricular; aprovechar la plasticidad cerebral durante la infancia para impulsar y asentar los aprendizajes; reforzar y fomentar la autonomía personal, habilidades funcionales y sociales; y fomentar el voluntariado y la solidaridad.

La actividad, con la que colabora el Ayuntamiento de El Ejido, cuenta con el respaldo de numerosas empresas del municipio y de la provincia como Campoejido, Escobi, Cooperativa La Victoria, Comunidad de Regantes de Solponiente, Bajo Plástico AGRoradio, Gestoría Balerna Asesores o Biosur, entre otras muchas.

La 'Fiesta Remember de Tarambana' recibe a Paco Pil

Comenzaron el martes 26 y se extenderán hasta el domingo 31 de julio con numerosas actividades

R. L.

La programación arrancó con el cine de verano que ofreció dos sesiones, mientras que hoy tendrá lugar uno de los platos fuertes de este año que, sin duda, congregará a un importante número de público. Se trata de la *Fiesta Remember de Tarambana* que contará con las actuaciones de Paco Pil, Dj Eme Viyer, Dj Forni y Dj Jero en el

Recinto Ferial con entrada gratuita a partir de las 23:00.

Mañana se inaugurará la Feria del Mediodía a partir de las 12:00. Ya por la tarde se celebrará el Día de la Bicicleta y habrá juegos en familia, a las 19:30 se llevará a cabo la ofrenda floral. Por la noche, a partir de las 22:00, tendrá lugar la lectura del pregón a cargo de Juan Criado, la coronación de las reinas y damas, la actuación de *Lolita Torres*, Fran Bravo, Rocio Cortés y Justo Gómez.

El sábado continuarán las actividades dirigidas para los más pequeños de la casa, ya que por la mañana habrá fiesta del agua y cañón de espuma. Le seguirá la

Feria del Mediodía, actuación de Son del Sur a las 15:00, deporte en familia por la tarde y verbena popular amenizada por la Orquesta Gaudí.

El domingo será el día grande con la celebración de la Gran Romería a partir de las 10:30. También habrá Feria del Mediodía y paella gigante a cargo de *Los Motrileños*, así como actuación del cantante Jesús Cortés a las 15:00. A partir de las 23:00 se entregarán los premios del concurso de carrozas y actuará la Orquesta Gaudí.

A las 20:45 se celebrará la Solemne Misa Eucarística en honor a Santa Ana.



Cartel anunciador de la fiesta de hoy en Tarambana.